

## **Michel-Ange (1475–1564)**

### **Un esprit fort**

Michel-Ange Buonarroti est né à Caprese, un petit village situé près de Florence. Dès l'âge de 15 ans, il est entré au service de la famille de Médicis comme apprenti sculpteur. Il faisait surtout des sculptures en marbre et il a réussi très vite à maîtriser le style des sculpteurs grecs. Un jour, il a fait croire qu'il avait découvert une sculpture antique et tout le monde l'a cru : c'était en réalité sa propre œuvre ! Son talent éveillait la jalousie des autres sculpteurs. Lui-même était extrêmement colérique. Un jour, il s'est bagarré avec un ami sculpteur et celui-ci lui donna un coup de poing qui lui brisa le nez. Le visage marqué à vie, Michel-Ange se trouvait très laid. C'est peut-être pour cette raison qu'il a voulu faire de très belles choses dans son art.

### **L'amour de la beauté**

Michel-Ange pensait que le corps humain était ce qu'il y a de plus parfait au monde. Toute sa vie, il a essayé de représenter sa puissance et sa beauté. Mais pour lui, « beau » ne voulait pas dire « joli » : il aimait surtout la force et l'énergie et voulait que ses figures soient musclées.

### **La chapelle Sixtine**

Avant de réaliser ses sculptures, Michel-Ange préparait des croquis qui lui servaient de modèle. Il devint rapidement aussi bon peintre qu'il était sculpteur. Mais à cause de son mauvais caractère, il a eu de plus en plus conflits avec les Médicis. Il a donc décidé d'aller à Rome, où il est entré au service du pape Jules II. Celui-ci lui a confié la décoration du plafond de la chapelle Sixtine, qui faisait partie de son palais. Michel-Ange devait y réaliser des fresques. Pour faire ce travail gigantesque, il a reçu l'aide, au début, d'une équipe de peintres. Mais très vite, il les a congédiés parce qu'il pensait qu'il était seul capable de peindre les personnages comme il les imaginait.

### **La coupole de Saint-Pierre de Rome**

À la fin de sa longue vie, Michel-Ange ne peignait plus mais il continuait à faire des statues. Il s'intéressait aussi de plus en plus à l'architecture. C'est pourquoi le nouveau pape, Paul III, l'a chargé du chantier de la coupole de la basilique Saint-Pierre de Rome. Malgré ses 72 ans, Michel-Ange travaillait encore beaucoup, même la nuit. Pour se déplacer dans l'obscurité, il fixait une bougie sur son chapeau.

Avec ses 136,5 mètres la coupole de Saint-Pierre est la plus haute coupole du monde. Son diamètre de 41,5 mètres est un peu plus petit que celui de Parthénon. Mais sa constriction en seize côtés est plus légère, et les murs qui la soutiennent n'ont pas besoin d'être si massifs. En plus d'être un bon peintre et un bon sculpteur, Michel-Ange était aussi un bon ingénieur.

dès – od

réussir – uspět, dokázat

maîtriser – ovládnout

croire – věřit

découvrir (přičestí min. découvert) – objevit, odhalit

croire (p. min. crut) – věřit

éveiller – probouzet

bagarrer – poprat se

un coup de poing – rána pěstí

briser – rozbít, rozdrtit

la puissance – síla, moc

joli/e – hezký/á

qu'elles soit – aby byly

musclé/e – svalnatý/á

à cause – kvůli

confier – svěřit

le plafond – strop

recevoir (p. m. reçu) – obdržet

congédier – propustit, vyhodit z práce

le côté – strana, bok

soutenir – podpírat, podržet, podpořit